

Todos los partidos de oposición han intrigado mas que han discutido. Todos han conspirado contra la situación presente, aun algunos que contribuyeron al triunfo de Setiembre. Los partidos extremos han acudido al terreno de la fuerza mas de una vez. Esta es la historia reciente y fresca.

Solo el partido moderado ha manifestado que tiene principios y doctrinas. Solo el partido moderado ha demostrado que en su seno no hay diferencias sensibles, que no hay antagonismo; que no hay division, ni encono, ni rivalidad. No hay dato alguno para asegurar lo contrario.

Un partido en estas condiciones, con una historia conocida y publica, con unas doctrinas sostenidas aqui con gran crédito por hombres notabilísimos en todas las carreras y pertenecientes á todas las clases no puede morir. Seria preciso para ello una calamidad mucho mas grande, mucho mas inmensa que la misma revolucion.

Por esto estamos seguros que su conducta será atávica á su gloriosa historia.

Ni á sus amigos perdona *El Universal*. Dirigiéndose al general Izquierdo, dice que dejó de hablar porque los republicanos le aplaudieron; pero que en cambio, porque no le aplaudieron cuando se le promiso para vice-presidente de la república, se marchó del circo de Rivas.

Dice un periódico de provincias que la cuestión Escoda ha hecho en una parte del ejército un efecto tan triste, á la vez que tan natural, que parece cosa decidida el hacer llegar á conocimiento del general Prim el disgusto con que tantos oficiales han visto el proceder del coronel Escota y Caneja.

No lo extrañamos.

En punto á seguridad personal Italia na la tiene que envidia á España. Dicen de Florencia el 28, que 11 personas de Marsico Nuovo en la Basilicata, han sido sorprendidas y asesinadas por los bandidos.

Leemos en *El País*:
 «Dícese que el Sr. Madoz manifestó ayer en el salon de conferencias que estaba decidido á votar la candidatura Aosta».

«El Sr. Madoz (que no ha tenido una palabra de elogio en la sesion pública de ayer para el ilustre retirado de Logroño) suscribió el manifiesto que lleva la fecha de 30 de Mayo último en favor del general Espartero».

«El Sr. Madoz, como jefe de los esparteristas, deja recuerdos tan tristes entre sus correligionarios como los que antes legó á los desgraciados accionistas de *La Península*».

«La historia le juzgará, si es que existe algun historiador que quiera dedicarse á escribir la vida política del Sr. Madoz».

Hay hombres verdaderamente desahucados, aunque pertenezcan al número de esos de quienes se dice que saben vivir.

Gran noticia de *El Imparcial*:
 Turquia ha acogido con satisfacción la candidatura de D. Amadeo I.

S. M. en ciernes y la España con honra se han salvado.

En los siguientes términos da cuenta nuestro colega *El Combate* de la primera denuncia fulminada contra él:

«La redaccion de *El Combate* ha recibido ayer una grata visita. Un juez, un escribano, un escribiente y un alguacil; es decir, la justicia histórica que ha procedido al secuestro (sin encontrar ejemplares que secuestrar) de los restos del primer número de nuestra publicación, denunciado por lo visto por aquella justicia, que lo considera subversivo, además de creer que induce á la rebelion».

¡Bravo! Las armas liberticidas que agasma el Código provisional, las vemos ya caer sobre *El Combate* con toda la intencion de los que se sienten heridos de muerte por un adversario leal; y *El Combate*, que ha entrado en la lucha dispuesto á matar ó á morir, no le dará un golpe siquiera de parar los golpes por furiosos é intencionados que sean los que se le desahucen.

Si pagará, á pesar del alguacil, del escribiente, del escribano y del juez.

Ya lo sabrán».

Sentimos de todas veras el perenne del diario republicano y le recomendamos que vaya haciendo provision de paciencia para ir sufriendo las postimerías de la situación de la honra.

Segun noticias, parece que los jefes de los cuerpos van contestando á las comunicaciones, en que se les participa la presentacion del candidato italiano, que ellos están dispuestos á obedecer la voluntad del g. berno, y como es debido, la del ministro de la Guerra, y que aunque sus subordinados acatarán la voluntad de las Cortes, no ocultan el mal efecto y la repulsion

porque todos somos sábios y perdiendo la esperanza!

A un alemán y á un francés verá el mundo hacerse hermanos. Tu comerá con mis manos y yo andará con tus pies.

De la plegaria final recordamos esta estrofa:
 «Venid á nosotros, Señor, aquel que á este mundo trajo la justicia y el trabajo, la fé, la paz y el amor!»

Sentimos no tener en nuestro poder esta linda dolosa para haberla publicado íntegra, á fin de que nuestros lectores pudieran conservarla.

Los Sres. D. Manuel Catalina y Oltra interpretaron dignamente al autor.

Las dos piezas estrenadas la misma noche se titulan *Luna llena* y *El procurador de los reos*, en verso y originales del Sr. Pelayo del Castillo.

En la primera de dichas piezas se presentó por primera vez en las tablas el joven actor D. Julian Roma, sobrino del eminente actor y literato. Nombre glorioso! Nombre que por sí sólo llena la escena! ¡Cuanto recuerdos no despierta!

El público recibió con grandes demostraciones de agrado al Sr. Roma, el cual tiene un gran deber que cumplir, tiene el deber de no ceder a las glorias de su título, sino por el contrario, estudiar en ellas, aplicarse y dar esplendor al nombre. El Sr. Roma tiene facultades nada vulgares, tiene condiciones suficientes para lograr este fin.

Entretanto le felicitamos por su primer triunfo, y

que les inspira el que ocupe el trono de España un extranjero, italiano por añadidura.

La opinion, continúa en las provincias, asi como en Madrid, cada vez mas pronunciada contra la candidatura de Amadeo I.^o

Sabemos de algunas provincias donde se piensa en cierto género de manifestaciones que pudieran alterar mas profundamente de lo que lo está el orden público.

El tiempo se encargará de confirmar nuestras aseveraciones, si se insiste en tan descabellada candidatura.

Por si las condiciones que han sido impuestas por la corte de Italia para ceder en comision al duque de Aosta, y de las que nos ocupamos en el segundo artículo de fondo, no hicieran ya imposible su elevacion al trono de España, aparte de la reprobacion unánime del pueblo español á tan funesta é impopular candidatura, publicamos á mayor abundamiento la carta que inserta la *Liberté*, fechada en Londres el 28 del mes pasado, en la que verá nuestros lectores confirmada la actitud en que siempre hemos creido colocada á la Prusia respecto de la inculcable conducta que ha seguido el general Prim con una nacion que por su causa se encuentra empujada en una guerra tan comprometida como sangrienta.

Hé aqui la carta:
 «El conde de Bismark ha escrito al general Prim una carta confidencial que recapitula de una manera bastante comprometedora para el general los pasos dados por este último durante catorce meses, con el fin de colocar sobre el trono de España un príncipe de la familia real de Prusia. El conde de Bismark insiste en asegurar que Prim presentaría perfectamente los sucesos que serian la consecuencia de colocar sobre la cabeza del príncipe de Hohenzollern la corona de España, y que precisamente eran estos sucesos previstos los que le habian hecho perseverar en sus negociaciones con la corte real de Prusia. En fin, el conde expresa al mariscal Prim su admiracion por la candidatura del duque de Aosta, y la facilidad con que se evita en Madrid que el príncipe Hohenzollern esté en las filas del ejército victorioso que acampa bajo los muros de París.

Tal es en sustancia la carta de M. de Bismark. Desde Madrid ó desde Berlin se desmentirá esta noticia, pero no hagais caso de estas negativas, ni creais hasta nueva orden en el éxito de la candidatura del duque de Aosta.»

De los ciento un diputados á quienes hace pocas dias parecia bella la interinidad, y hoy tienen mucha prisa en que se proceda á la eleccion del duque de Aosta, hay, sacados así á la ligera, la friolera de cuarenta y nueve, que cobran pingües sueldos encaramados con razon ó sin ella en altos puestos.

Hé aqui los nombres de los agraciados: Carratalá.—Prim.—Rivero.—Sagasta.—Figueroa.—Montero Rios.—Echeagaray.—Barranger.—Moret.—Raiz Zorrilla (D. Francisco).—Herreros de Tejada.—Dávila.—Peralta.—Milans del Bosch.—Rodríguez (D. Vicente).—Ballester.—Gonzalez Encinas.—Damato.—Rubó (D. Leandro).—Merlo.—Muñiz.—Monteverde.—Izquierdo.—Coll y Moncasi.—Ramos Calderon.—Montejo.—Moncasi.—Rodríguez Puilla.—Rivero (D. Francisco).—Lopez Dominguez.—Mata.—Moya.—Gil Sanz.—De Bias.—Gonzalez (D. Venancio).—Sanchez Borquella.—Abascal—Cancio Villamil.—Sanz.—Ozariaga.—Madrazo.—Moquera.—Fernandez Llamazares.—España.—Fernandez de Córdova.—Cornel y Ortiz.—Rosell.—Carrascon.—Pelion y Roldan.—Total 49.

¡Y habrá todavia quien diga que los revolucionarios no son independientes!

Como á *La Política* la suponemos bien informada acerca de lo ocurrido en la reunion tenida ayer tarde por los unionistas, trasribimos á continuación los párrafos que dedica á este asunto:
 «La union liberal se ha reunido y conferenciado largamente esta tarde. En esta reunion, el Sr. Rios Rosas ha pronunciado un notabilísimo discurso sobre los peligros de la implantacion artificial de dinastías extranjeras.

Este discurso ha hecho grandísima sensacion. No la ha hecho menor en todos los círculos el conocimiento, por el protocolo presentado, de que el duque de Aosta exige, mas ó menos explícitamente, la ratificacion del voto de las Cortes por el voto nacional, es decir, por un plebiscito.

En todos los círculos se considera ya imposible la aceptacion del duque de Aosta en las condiciones con que su candidatura ha sido planteada por Prim y Prats.»

Que la candidatura Aosta está muerta moral y políticamente, es cosa fuera de duda.

Ayer empezamos á publicar en folletín la biografía de Warrens Hastings, cuya interesante lectura recomendamos á nuestros suscritores, por reunir, á lo menos de su estilo, la parte histórica de la Gran Bretaña, en que tanta parte tomó aquel eminente hombre político.

no nos cansaremos de encomiarle el estudio de buenos modelos.

Se ha impreso y publicado una zarzuela bifo-político-social, titulada *El inferno con honra*, y escrita por D. Juan Rico y Amat. El autor es persona ventajosamente conocida en la republica política y en la república de las letras. Ha dado á la prensa producciones de distinto género. Ha escrito de historia, de política y de literatura, y maneja con igual habilidad, aplomo y seguridad el razonamiento profundo, la critica severa, el sarcasmo, la ironía y la sátira. No vamos á hacer aqui un análisis ni una enumeracion siquiera de sus obras, que no tenemos para ello ni tiempo ni espacio, ni es esta la ocasion oportuna; pero sí nos parece conveniente decir algunas palabras sobre su última produccion.

Empezamos por sentir que la zarzuela no haya sido puesta en escena, pero en estos tiempos de libertad hay libertad para todo menos para decir la verdad, y no ha habido empresa teatral que haya querido esponerse, por interpretaciones mas ó menos exageradas, á tener un disgusto con el que ha habido ya en algunos teatros por poner en escena piezas de interpretación contraria á las ideas que inspiran.

La escena pasa en el infierno, como lo indica su título, y la situacion está tan bien trazada, los caracteres tan bien dibujados, el lenguaje tan vivo y apropiado al caso, y los personajes se destacan tan perfectamente, que no tendria nada de particular ver cierta semejanza entre la situacion que se figura en el infierno con la situacion verdadera que pasa en España.

Ayer tarde corrió la noticia, y parece que de buen origen, de que entre el regente y el conde de Reus habian mediado grandes disidencias, y que el general Serrano deseaba que se convocara en las Cortes inmediatamente para hacer renuncia de su cargo.

Esta grave resolucio parece que reconocia por causa la candidatura régia. El regente creia, y con razon, que era inútil é inhumano hacer creer al rey de Italia y á su hijo el duque de Aosta, que este iba á ser recibido con victorias y plácemes en la Península, cuando por la casi generalidad de los españoles iba á ser silbado. Supónese que el conde de Reus insistió en su particular candidatura, y de ahí la resolucio del general Serrano de abandonar la regencia.

Conclusion: Que el regente ó el duque de Aosta se marcharán con la música á otra parte.

Aunque la candidatura Aosta parece de todo punto derrotada, bueno es que sepan nuestros lectores que este duque es hombre prevenido, pues teneros de que le sucediera lo que ya ha pasado con algun empleado, que al arribar al punto de su destino no ha logrado entrar en su posesion, por haber llegado su cesantia antes que él; se afirma que el duque vendría sin su familia y sin mas que un saco de noche, á fin de no pagar exceso de equipaje, en el seguro caso de tener que volver con la música á su país sin haber tomado posesion de su ambicionado cetro.

Es tan grande, tan general y tan fundada la antipatia y repulsion que produce la candidatura Aosta, que sabemos de cororaciones y clases que van á dirigir exposiciones á las Cortes contra tan funesta candidatura.

Felicitamos á esas corporaciones y clases por tan acertado pensamiento.

Posible es tambien que el gran partido moderado y conservador de España revele por un acto legal, ostensible y público, no solo su vitalidad y fuerza, sino que poniendo sus saludables y fecundas doctrinas enfrente de las anárquicas y disolventes de la revolucion, acabe de hundir para siempre en el abismo de su propio descrédito á una situacion que fué tan pródiga en ofrecer prosperidad y bienestar, como ha sido pródiga en fomentar la anarquía y la miseria, y pródiga tambien en atacar todos los sentimientos morales, religiosos y políticos que constitulan la base fundamental de nuestro organismo social.

Sabemos que hombres importantes de nuestro partido consultan y toman consejo de sus demás compañeros respecto del acto á que aludimos.

Confiamos en que cuando ese acto llegue á realizarse llevará toda la importancia y toda la autoridad que le ha de prestar el concurso de la noble causa que defiende y la respetabilidad y el número de las personas que en él tomen parte.

Los periódicos anglo-americanos mas afectos á la causa de la insurreccion en Cuba, han ahora repetidas noticias de que el gobierno español intenta vender dicha isla.

El Herald publica un despacho de Washington fechado el 17 del pasado, que dice así:
 «Se ha dicho en esta por personas autorizadas que un caballero español, que, segun rumores anteriores, es agente del gobierno español en la cuestion cubana, y que en la actualidad tiene el mismo caracter, se ha comunicado ya con la secretaria de Estado y varios miembros del gabinete respecto á este asunto. Se asegura positivamente que el objeto de su visita es negociar la venta de Cuba á los cubanos. La base de la negociacion es la siguiente:—El precio de la isla será 120.000.000 de pesos en oro; pagaderos en cinco ó diez años, recobrando el gobierno español los derechos de importacion y exportacion durante este periodo; y aplicados á la liquidacion de la deuda.

La parte de la proposicion que mas directamente interesa á los Estados Unidos, consiste en la peticion á nuestro gobierno, de que garantice el pago de la compra; en otras palabras, que autorice el documento del pueblo el bano.

Si la negociacion tiene buen resultado, se emitirán bonos con un interés semi-anual, y ya se dice que hay cierto círculo que está muy alerta para adquirir todos los bonos, tan pronto como se espidan, como una gran especulacion. Además, segun rumores, este asunto ha sido discutido en un reciente meeting del gabinete. El referido agente está ahora en New-York».

El Sun del día 19 repite la especie, diciendo:
 «D. Nicolas Azcarate, que vino de Madrid hará unos dos meses, para cerciorarse de si era posible entablar negociaciones entre los jefes de la revolucion cubana y el gobierno de Madrid, para la sumision parcial de Cuba á España, y cuyos esfuerzos, en dicho sentido, fueron completamente infructuosos, se ocupa ahora en arreglos para la venta de la isla.»

Conocemos de cuanto es capaz la revolucion de la honra, pero si abrigase el insensato y antipatriótico propósito de la venta de dicha isla, estamos seguros que Cuba y España entera harian

domina el mundo ya, Noticias de la tierra Pateta nos traerá.

PATETA. De España, que es ya mora, noticias puedo dar, pues de Madrid ahora acabo de llegar.

Coro. Dicen que España revuelta está, y que un inferno parece ya. Dicen que tiene gran libertad, y solo muestra quien chilla más.

PATETA. Amigos diablos es la verdad; España es libra dos años há.

Coro. ¿Cómo fué eso? ¿Qué ocurre allá?

PATETA. Voy á contaros lo que allí hay. Hay muchas leyes, pocas mejoras, pocas debers, muchos derechos, malas palabras, pesimos hechos, poco dinero, mucho fusil. Hay pocos sábios y muchos pobres, malas costumbres y mal tabaco, pocos garbanos y mucho cacó, muchos casorios á lo civil.

Coro. Es ese, por lo visto, un gran país, mejor que en el infierno

sentir el peso de su justa indignacion á los autores de tan grande iniquidad.

Segun el *Diario de Avisos de Zaragoza*, en Marsella ha ocurrido un motin del que han surgido varias desgracias y de cuyas resultas hay varios heridos y presos.
 ¿Cuándo no es pasana?

No sabemos qué fundamento tendrá la noticia que hoy hallamos en un periódico trasparenico de que los republicanos franceses están decididos á ayudar á sus correligionarios de España, á cuyo efecto parece se están recaudando fondos en el Mediodía para remitirlos al comité central de Madrid.

¿Y quien ayuda á los republicanos franceses?

Aun cuando augura *El Imparcial*, que el espíritu de las provincias es entusiasta por el duque de Aosta, los diarios de provincias dicen lo contrario: en todas ellas ha sido recibida con risa, la esperada candidatura.

Los diputados esparteristas siguen decididos á no votar al príncipe italiano, ni en la primera, ni en la segunda, ni en la tercera votacion.

Supónese que si la union liberal llega á un acuerdo, publicarán algunos un manifiesto al país explicando su conducta.

La reunion de los unionistas ha terminado cerca de las seis de la tarde, para continuar el lunes á las dos.

Varios diputados monárquicos que en la actualidad residen en provincias, han escusado su regreso por ahora á Madrid por razones de salud. Téngase en cuenta que todo el que se abstiene de votar por los efectos de la eleccion, es como si votara en contra.

El Sr. Lorenzana tuvo que retirarse anteaer de la sesion antes de votarse la proposicion del Sr. Castelar, á causa de la seria enfermedad que hace tiempo viene padeciendo; de otro modo, podemos asegurar, dice un colega, que, en las dos votaciones que tuvieron lugar, su nombre hubiera aparecido al lado del de sus amigos los señores Rios Rosas, Vega de Armijo y demás individuos de la union liberal.

Parece que los electores del distrito de Encinas, partido judicial de Peñañel, se proponen votar en las próximas elecciones de diputados provinciales á nuestro querido y distinguido amigo el Sr. D. Claudio Moyano.

Dice un periódico:
 «Ayer corrieron rumores, de que se ocupa la ya prensa de anoche, relativos á próximos trastornos, debidos á la actitud en que piensan colocarse los enemigos de la candidatura del duque de Aosta.

Estos rumores exagerados suponían que se habian dado ciertos pasos para procurar una coalicion guerrera entre todos estos enemigos, y presentar una resistencia formidable que intimidara al gobierno y al nuevo candidato».

Por lo que respecta al partido moderado podemos asegurar que no ha entrado en tratos ni formado coalicion con otro alguno.

Leemos en un colega:
 Parece que algun hombre importante del partido moderado que pertenece á la nobleza y ha sido senador, se ha negado á firmar el manifiesto que otros hombres de su partido van á dar al país.»

Como el manifiesto á que alude el colega no se ha redactado, no ha habido lugar á que nadie se haya negado á firmarlo.

Si ese documento ve la luz pública esté seguro el colega, que llevará todas las firmas que sean necesarias para darle respeto, autoridad y prestigio.

Los periódicos de provincias que recibimos anteaer y ayer vienen ya ocupándose de la candidatura del duque de Aosta, pero ninguno de ellos en sentido favorable. Todos la combaten distinguiéndose entre ellos por la fuerza de los argumentos con que demuestran su impopularidad é inconveniencia. *El Comercio y La Palma de Cádiz*, *La Revolucion Española de Sevilla*, *El Clamor de Castilla de Valladolid*, *La Nacionalidad de Orense*, *El Diario de Zaragoza* y *El Correo de Andalucía de Malaga*, á más de los diarios republicanos.

ULTIMA HORA.

Se dice que á las dos de esta madrugada se han recibido telegramas de Italia indicando que el duque de Aosta renuncia al honor de ser rey de España en vista de lo combatida que es su candidatura.

Si estos telegramas resultan ciertos, damos el más cumplido pésame al general Prim y á la nacion la más entusiasta enhorabuena.

REVISTA DE LA PRENSA.

A la candidatura bifa de *Prim* y compañía creemos que no la vá á matar ni la furia de los republicanos, que se asegura que se arman en todas partes contra ella: ni el alzamiento anunciado de los carlistas, ni el profundo desprecio que hacia ella sienten todas las clases conservadoras del país, ni los arduos parlamentarios de los unionistas y los esparteristas.

Un enemigo mas terrible que todos estos juntos ha caido sobre ella á manera de nube de piedra y está arrasando en flor hasta las esperanzas que Prim y sus comilitones abrigan de crearse un rey para su uso y su abuso particular.

¿Sabeis como se llama ese terrible enemigo que se ha presentado en la liza conducido por el mismo general Prim? Pues es el ridiculo, veneno mas terrible aun que el ácido prúsico ó la nicotina, y que mata, sin embargo, riendo.

No fallará quien crea que somos nosotros, las oposiciones, las encargadas de suministrar la dosis al paciente, mal aconsejado italiano.

Grave error: los que se han abrogado esa tarea, son los mismos amigos de la situacion, los mismísimos progresistas, los que no hace muchos meses eran admiradores y cantores de las glorias del mismo general Prim, á quien tarde empezian á conocer

«¿Há quien lo dude y crea que hablamos de bromas?»

Pues lea el siguiente artículo que escribe *El Eco del Progreso*:

«El artículo
 No son las dificultades materiales que como consecuencia del fracaso de la Cámara se oponen solamente á la votacion del príncipe Amadeo; ni las razones que hemos expuesto en anteriores artículos las únicas que hacen imposible su eleccion. Hay otras especialísimas de este asunto, que ni podemos ni debamos omitir, siquiera sea porque los hechos que las motivan afectan de una manera harto sensible á la dignidad nacional y aun á la senates de que nuestro pueblo debe dar indudables pruebas cuando de asunto tan serio, como de su definitiva constitucion, se trata.

Dos años hemos pasado de inoconcebible interinidad; dos años en que no solamente se han agotado todos los elementos de riqueza y bienestar nacionales, y se disolvió por completo la Hacienda española, sino que tambien se ha debilitado de una manera muy visible el entusiasmo revolucionario, convirtiéndose el fanatismo político que en los primeros momentos fué ser causa de grandes y revolucionarias disposiciones, en el fatal indiferentismo que por desgracia se observa, aun en los momentos mas supremos para la patria.

Durante ese angustioso periodo de la interinidad hemos hecho mucho en lo humano nos ha sido posible por convencer al gobierno y aun á las Cortes, de que era preciso dar por terminada la obra revolucionaria; y tan frecuentes fueron nuestras excitaciones en este sentido, que no será extraño nos cuente el gobierno entre el número de los impacientes á quienes importe atajar en sus legítimos deseos,

Pero si bien es cierto que hemos combatido la interinidad con toda la energía que nos suministraba el conocimiento de sus perniciosos efectos, tambien lo es que estamos muy distantes de considerar como acertados ó buenos los medios que se emplean para salir de ella. Nuestra impaciencia y la de los que con nosotros han combatido por que se coronara el edificio revolucionario con la eleccion del rey adecuado á la revolucion, no nos cegaba hasta el punto de querer que se prescindiera de la parsimonia y lentitud con que llevarse debian los procedimientos propios de tan importante asunto; nuestra impaciencia no es de tal naturaleza que nos permitiera aceptar expedientes formados con despachos telegráficos, algunos de ellos en cifra; nuestra impaciencia no puede satisfacerse con que el candidato sea el agrado de D. Juan Prim; nuestra impaciencia, en fin, nunca puede aconsejarnos que se proceda á la otacion de monarca, sin recabar previamente, por medio de una amplia y formal discusion, el consentimiento de su aptitud, ó de la prueba de su incapacidad.

Si tratásemos del último escribiente de una secretaria, el ministro que le nombra debe antes informarse de su aptitud para el desempeño de su insignificantísimo cargo, con mayor razon el país que va elegir al que ha de ser dueño de sus destinos, necesita conocer hasta qué punto puede y debe confiar del depositario de su honra, del tutor de su porvenir. Esto es tan obvio y tan natural, que ya que el gobierno prescinde de ello, nos parece que al candidato inaportante su ejecucion.

¿Podrán gozar los candidatos á un trono el privilegio de ser indiscutibles? El esplendor, la grandeza y el prestigio de un rey, no pueden acompañar al candidato anulado en el estrecho gabinete de un ministro, ó concebido en la calenturienta imaginacion de un ambicioso.

se viva allí.
 Tomemos por modelo á un pueblo tan feliz; sus usos y gobierno traigamos por aquí. ¡Si sí! ¡ORANUS! ¡Si sí!

X de ese modo, cuando querremos, nos distraeremos con un motin. Serán la dicha de los demonios los matrimonios á lo civil.

PATETA. Hay poca industria, mucho empleado, como el que es listo y el tonto ayunan: síbese el arte de hacer fortuna, y es un monarca todo español. Hay cada robo que tiembla el orbe, cada herejía que mete miedo; cada tumulto que canta el credo, cada paliza que alumbrá el sol.

Coro. Es ese, por lo visto, etc.

Por este estilo son todos los demás cantos, y el diálogo no puede ser mas vivo, picante y entretenido.

Ya se vé. En tratándose de conspiraciones y de maldades, ¿en dónde se ha de colocar la escena mejor que en el infierno? La idea ha sido oportuna y el desempeño feliz.

Pateta rodado de un grupo de diablos del pueblo.
 CANTO.
 PATETA. El genio de la guerra

paña, que tiene á su cargo el servicio de correos en...

El estado de Medina Sidonia (Cádiz), no puede ser...

También el ayuntamiento se encuentra en un tristísimo...

El municipio de Alcalá de los Gazules debe por ese...

Ante semejante estado de Penuria, el ayuntamiento...

El sábado escriben de Valladolid:

«Ayer entre diez y doce de la mañana, parece que...

Dichos efectos, no tienen un valor material de importancia...

El juzgado se constituyó en dicho lugar: allí veremos...

SECCION EXTRANJERA.

Continúa reinando grande incertidumbre, así respecto...

Mientras en unos telegramas se afirma que los desórdenes...

Los desórdenes que han estallado en París, y de que...

El ejército francés del Loira cuenta en estos momentos...

Los cañones cogidos por los alemanes en Metz suman...

Leemos en el Telegrama Autógrafo: «En este momento...

Informe de origen prusiano dicen que á estas horas...

La epidemia de viruelas, que había principiado á descender...

Ha producido muy mal efecto en Francia la estricta...

La situación de Argel es muy lamentable: no se obedece...

En Perpiñan se repiten los trastornos á cada momento...

Desgraciadamente, el ejemplo de lo que pasa con el...

Recibimos ayer nuevos e interesantes pormenores sobre...

Considerando, por otra parte, que una deliberación de...

Decretamos: El escrutinio se abrirá el 3 de Noviembre sobre las...

Si la población de París conserva ó no sus poderes el...

Tomarán parte en esta votación todos los electores de...

Se procederá á la elección de un alcalde y tres tenientes...

El voto tendrá lugar por escrutinio de lista en cada...

Hecho en las Casas capitulares el 1.º de Noviembre de...

Un despacho posterior dice que los desórdenes no han...

«Ayer se dijo que en la Argelia habían estallado desórdenes...

Indígenas que pertenecen á dicha corporación municipal...

El mismo odio y desconfianza inspiran á los republicanos...

La insurrección de los árabes disidentes no cobra fuerzas...

La Gacete de Francia dice que en Lyon no existe ya la...

La presencia de Garibaldi en Francia produce sus naturales...

Dicen los periódicos de Tours que se trata de prorrogar...

Anteanoche se aseguraba en algunos círculos que había...

Los desórdenes que han estallado en París, y de que...

El ejército francés del Loira cuenta en estos momentos...

Los cañones cogidos por los alemanes en Metz suman...

Leemos en el Telegrama Autógrafo: «En este momento...

Informe de origen prusiano dicen que á estas horas...

La epidemia de viruelas, que había principiado á descender...

Ha producido muy mal efecto en Francia la estricta...

La situación de Argel es muy lamentable: no se obedece...

En Perpiñan se repiten los trastornos á cada momento...

Desgraciadamente, el ejemplo de lo que pasa con el...

Recibimos ayer nuevos e interesantes pormenores sobre...

Considerando, por otra parte, que una deliberación de...

Decretamos: El escrutinio se abrirá el 3 de Noviembre sobre las...

Si la población de París conserva ó no sus poderes el...

Tomarán parte en esta votación todos los electores de...

Se procederá á la elección de un alcalde y tres tenientes...

El voto tendrá lugar por escrutinio de lista en cada...

Hecho en las Casas capitulares el 1.º de Noviembre de...

Un despacho posterior dice que los desórdenes no han...

«Ayer se dijo que en la Argelia habían estallado desórdenes...

ciales, que se comprometan personalmente por escrito...

Los criminales militares permanecerán dentro sin excepción...

Las cuestiones de detalle relativas á los intereses de...

Metz se hallaba en 31 de Octubre enteramente ocupado...

El mariscal Bazaine se marchó en el día mismo de la...

Se han dirigido el 30 y el 31 de octubre proclamas á...

Parte del ejército del príncipe Federico Carlos marcha...

Hay muchas enfermedades en la plaza, y entre los habitantes...

El mariscal Bazaine publicó la siguiente orden del día...

«Al ejército del Rin.—Conquistados por el hambre, nos...

Todo cuanto legalmente era posible hacer para evitar...

En cuanto á renovar un supremo esfuerzo para romper...

Seamos dignos en la adversidad; respetemos las condiciones...

Al dejar el mando, creo de mi deber manifestar á los...

Segun vemos en la Correspondencia de Berlín, los republicanos...

«Cesad ya de merecer la fanatizada multitud con sueltos...

Reparad con una conducta verdaderamente republicana...

«Ojalá llegue hasta vosotros la voz de vuestros hermanos...

Cediendo algunas porciones de territorio, alemán en otro...

En vez de consumirnos con los afanes de la ambición...

Un periódico de Berlín indica que la nueva frontera...

«Empezará en el Norte por bajo de los cantones luxemburgueses...

De Berlín dicen á El Times, con fecha del 1.º de Noviembre...

El 2 pasaron por Saarbruck, en un tren especial y con...

Los franceses residentes en San Francisco han aprobado...

Las noticias de la Martinica anuncian que las autoridades...

De Berlín dicen á El Times, con fecha del 1.º de Noviembre...

Los ingleses en París han sido avisados de que pueden...

Ha sido admitida la dimisión del vice-almirante...

Breucha; volverá al Sud, siguiendo exactamente la frontera...

Aun con esta rectificación de límites, Francia conserva...

Se dice también que Suiza daría gran importancia á...

El príncipe Federico Carlos publicó el 27 de Octubre...

«Con este baluarte han caído en poder de los conquistadores...

No se ha confirmado el rumor de que parte de la guarnición...

El Constituyente ha publicado un telegrama de Bruselas...

1.º Facilidad para las elecciones de la Asamblea Constituyente...

2.º Desmantelamiento de las fortalezas de la Alsacia...

3.º Indemnización Prusia de dos mil millones de pesetas...

Merece más crédito la noticia de que dicha capitulación...

El republicano Carnuschi, director del Banco de París...

A pesar de que el partido radical francés combate al general...

Reina agitación en Polonia. El Insultado ruso llama la...

Dentro de algunas semanas se reunirá en Roma el Parlamento...

Los periódicos extranjeros insisten en que Rusia hace...

El mariscal de Francia, comandante en jefe.—Bazaine.

Segun vemos en la Correspondencia de Berlín, los republicanos...

«Se dice, no sabemos con que fundamento, que los republicanos...

Anuncio de Florencia el 26 de Octubre que se han aplicado...

En segundo lugar, las disposiciones de las leyes penales...

La Gaceta oficial intima á todos los voluntarios grabatillados...

Un despacho de Washington de 1.º de Noviembre anuncia...

Los franceses residentes en San Francisco han aprobado...

Las noticias de la Martinica anuncian que las autoridades...

De Berlín dicen á El Times, con fecha del 1.º de Noviembre...

El 2 pasaron por Saarbruck, en un tren especial y con...

Los franceses residentes en San Francisco han aprobado...

Ha sido admitida la dimisión del vice-almirante...

Bonet Villanueva, fundada en el mal estado de su salud...

El despacho ministerial, fechado en Bourg el 30 de Octubre...

La Opinión de Turin dice que probablemente será disuelto...

Por un decreto del ministro del Interior se prohibe...

En punto á seguridad personal Italia nada tiene que...

GACETILLAS.

Bajo el epígrafe de «Tajos y mandobles» dice un colega:

«Papa, ¿es verdad que el rey que nos quieren dar es...

«No lo sé, hijo mío, no lo conozco: ¿por qué me lo preguntas?

«Porque á un amigo así se lo ha dicho su papá. —Pues yo no sé tanto; solo te diré que el periódico...

«¿Vaya una ganga si lo último fuese cierto!

Alimento Prim...ordial. Los parisienses se ven ya en el caso de comerse los animales...

«Estarán incluidos en este número unos lotos que el general...

Cierto general convidó á comer un viernes á varios compañeros...

«No hay más que un salmón en la plaza, y lo ha comprado...

«Toma esa bolsa, le dijo su amo, vuelve á la plaza y cómprame...

El presidente de un tribunal, hojeando un proceso, se dirigió al acusado:

«¿No habéis sido condenado antes á una pena infamatoria?

El acusado.—Yo, no señor, ¿y V.?

Un sugeto que tenía muy poco de sabio se hallaba hojeando...

«Un día que, probándose un par de botas, notó que le estaban...

«Maestro, estas botas no me sirven, porque me están demasiado...

BOLSA DE MADRID DEL DIA 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.

Table with 3 columns: FONDOS PUBLICOS, ULTIMOS PREGIOS, DEL 4, DEL 5.